



# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XV

Número 5361

HUESCA, Miércoles, 21 de Agosto 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

## Los Sres. Lerroux y Gil Robles están de perfecto acuerdo en el asunto de los gobernadores civiles

DE EDUCACION

### Dos plagas sociales

Hace ya algún tiempo intenté decir algo sobre el lenguaje blasfemo, soez y grosero que se oye por todas partes, y en gentes de toda clase y condición y también acerca de los modales y actos impúdicos en plena vía pública; pero siempre me ha detenido la consideración que yo sacaba de que la verdad, además de ser amarga, según quien la dice, es atribuida a exageración, espíritu reaccionario o qué sé yo, cuántos epítetos; como si caminásemos a una época en que la decencia constituyera un delito.

Hoy que la Prensa de todos los matices, y no hace muchos días «Heraldo de Aragón» y «El Diario de Huesca», han llamado la atención sobre tales lepras sociales, me decido a dar expansión a mi conciencia de educador, enamorado como el que mas de nuestro programa único, especial y verdadero: «Alma sana y cuerpo sano», frases que constituyen el manantial de nuestra Pedagogía, asignatura única y exclusiva de los maestros.

Da verdadera tristeza observar los grupos de chiquillos que desfilan por esas calles pronunciando palabras que cuando yo era niño solamente las decían algunos hombres de la peor condición o en arrebatos de furor o lucha Van fumando y con andares y gestos como si ya estuviesen cursando para «chulos de mala sombra».

Respecto a los mayores de edad, éstos por la ropa que usan y por los estudios que cursan, no son merecedores ni de tal indumentaria ni de esos libros se abriesen a sus inteligencias. Y de la desvergüenza para actos groseros en ambiente enrarecido de lujuria desde los doce a los trece años, vale más de esto, no ir al detalle; el lector merece toda clase de respetos y conviene no dar noticias escalofrantes.

Creo que no sorprenderá a nadie que los que sentimos cariño profundo a los niños de hoy que serán la sociedad de mañana, hagamos una defensa de la moral pública de nuestra Patria.

Los apasionados de nuestra época dirán que siempre ha habido de todo, pues en ese caso, porque siempre haya habido enfermedades, que la ciencia médica no hubiera avanzado ni profundizado para aconsejar la profilaxis contra la tuberculosis, paludismo, etc.

Es, pues, de urgente necesidad, luchar y trabajar mucho para mermar, atajar y reducir cuanto sea posible el mal hablar y los actos que degradan al ser humano.

Si los ingenieros agrónomos con el personal a sus órdenes y material destinado al efecto se aprestan con gran entusiasmo a combatir las plagas del campo, sin tener en cuenta que antes también las hubo; si los Institutos de Higiene con sus sabios colaboradores realizan una labor que nunca se les agradecerá bastante por parte de la humanidad, que ciega ante lo bueno, solo piensa locamente en divertirse; si los veterinarios, químicos, bacteriólogos, todos, en una palabra, se esfuerzan por combatir los

microbios y mejorar nuestra existencia, cabe pues, al Magisterio, el combatir lo malo que anida en los niños y modelarlos en alma y cuerpo a la perfección, o por lo menos, a un grado, que honre a los pedagogos y a los padres.

He nombrado a los padres y para ellos he de recordarles el consejo de la colaboración a la obra del maestro si es digna y moralizadora. La senda del bien, de la virtud, del amor iniciada por el maestro han de transitarla los padres como los hijos. Donde no haya colaboración por ambas partes, la obra pedagógica será falsa, nula.

Nunca como hoy ha habido tanta biblioteca, tantos libros y tantas conferencias y es paradójico que con tanto medio intelectual, se hable tan mal, en la calle, en el café, en la tertulia, en todas partes.

Si fuese posible presentarles a ciertos parlanchines, su conversación tomada taquígraficamente, quedaría su conciencia avergonzada ante fango de palabras tan soeces y groseras.

Medios de combatir las dos plagas sociales apuntadas.

Mucha Prensa y hojas divulgadoras del bien hablar.

Conferencias radiadas, Principio de autoridad imponiendo multas, pero haciéndose efectivas caiga el que caiga, a todo blasfemo y deshonesto.

Que los propagandistas del buen hablar y de las buenas costumbres, combatan, afeen y por medios permitidos, los lugares de reunión, en tertulas, establecimientos, salas de recreo, calles y paseos, etc.

Que los educadores (hay algunos, pero los hay; los he visto y oído), no blasfemen ante los niños y en la vía pública.

Que los padres no blasfemen ante sus hijos.

Que los jefes de toda clase y condición no blasfemen ante sus subordinados.

Estoy convencido que si al mal educado se le corrige en un solo día en varios sitios y por varias personas, acabará por enrojarse, avergonzarse y enmendarse.

¿Que son dos plagas muy extendidas?

Ya lo sabemos. A combatir las.

¿No está bien extendida la tuberculosis?

También lo sabemos. ¿Y qué se hace?

Trabajar por cada vez más y mejor para evitar su propagación.

Almas sanas; cuerpos sanos; España sana.

Trabajemos todos por el mismo ideal.

CÉSAR FORTACIN,  
Maestro nacional.

### Daños de las tormentas

MOSCU.—En los barrios bajos se han producido varias inundaciones a consecuencia de tormentas desarrolladas. Se han hundido varias casas y resultaron quince personas muertas y veinte heridas.

## No hay ningún motivo que permita fundamentar causas de resquebrajamiento en el bloque ministerial

Madrid, 20 (23'50)

Después del Consejo de ministros celebrado ayer, el ambiente político, un tanto encrespado ante los rumores de ciertas divergencias en las fuerzas gubernamentales, ha vuelto a la serenidad completa.

El problema que se presentaba entre el Gobierno, aireado por las oposiciones, sobre la combinación de gobernadores civiles, al saberse que los señores Gil Robles y Lerroux están de perfecto acuerdo y comprometidos sobre el particular, ha desaparecido, y por tanto la política vuelve a la calma completa.

No existe, pues, entre el núcleo gobernante ningún motivo para alimentar diferencias que permitieran adoptar posturas de distanciamiento.

Una personalidad del partido radical, comentando con un periodista esta cuestión de la provisión de los Gobiernos civiles de acuerdo en la proyección de la fuerza parlamentaria en los partidos que integran el conglomerado que lleva la dirección del país, decía que a ellos—los radicales—no les preocupa ello nada, puesto que tenían una confianza completa en la actuación del señor Lerroux y plena confianza en la buena fe de la Ceda.

Todo cuanto se ha venido diciendo estos días alrededor de este asunto es obra hecha por la oposición para conseguir la confusión en la masa gubernamental.

Si la Ceda ayudó al partido radical cuando éste gobernaba, dándole los votos en el Parlamento y permitiendo desarrollar la labor de Go-

bierno que se hizo por el Gabinete netamente radical ¿por qué ahora no iba a ser admitida esa colaboración desde dentro del Poder y participando de la responsabilidad del mando?

No hubo más—continuó diciendo esa personalidad radical—que maniobras políticas en todo lo ocurrido estos días.

Se pide por la Ceda la proporcionalidad en los gobernadores civiles y es una aspiración justa.

### La ley de Restricciones

También en el ambiente político de este día señala otro camino lo que se refiere a la aplicación de la ley de Restricciones.

Todos los ministros trabajan con el mayor interés y la máxima atención colaborando en la obra del titular de Hacienda.

El señor Chapaprieta no descansa en sus trabajos y tiene la confianza plena de encontrar en todos los titulares de ministerios aquella colaboración y ayuda eficaz que él reclamó siempre como garantía de éxito.

Han comenzado ya las conversaciones del señor Chapaprieta con los ministros. En ellas se irán determinando las partidas que van a ser suprimidas de cada presupuesto por no responder a una necesidad.

Las sucesivas conferencias que durante esta semana han de celebrarse dejarán todo preparado para la aplicación de la ley y llevar economías en los gastos públicos como medio eficaz de ir reduciendo en todo lo posible el déficit presupuestario.

## La policía ha encontrado, en un nuevo registro hecho en casa de Arias, nuevas joyas de las robadas en la Catedral

### Circuló el rumor de que la arqueta de marfil había sido recuperada, pero no se confirmó

PAMPLONA.—La policía ha vuelto a practicar un registro esta mañana en el domicilio del relojero Arias.

El objeto hallado ha dado sus frutos.

Han sido encontrados: quince trozos de la corona de la Virgen. Un remate y una cruz. Varias letras de la inscripción «Ave María». La cruz lateral del Lignum Crucis. Dos piedras preciosas engarzadas en oro. Una piedra sin tallar. Una esmeralda. Catorce piedras preciosas. Treinta y ocho cuentas de rosario y otras más.

### Felicitaciones al gobernador y a la policía

PAMPLONA.—El Obispo de la Diócesis estuvo en el Gobierno civil para felicitar personalmente al gobernador por el celo desplegado en la recuperación de las joyas robadas de la Catedral.

Una comisión del Cabildo también visitó al gobernador con el mismo fin.

Después del Prelado se trasladó a la Comisaría de Policía en la que agradeció a todo el personal y a sus jefes el buen servicio practicado y les pidió que con todo interés busquen la otra cruz del Lignum Crucis por ser donde se guardó la reliquia de la Cruz en la que murió Jesucristo: cruz de grandioso valor espiritual.

### Los detenidos

Además de Arias, se encuentran detenidas su madre política y la comadrona Caridad Tapia.

El carnicero Pedro Raza, al conocer la noticia de haber sido detenido Arias, marchó a San Sebastián, donde su esposa se encuentra veraneando con la suya. No las encontró, suponiendo que se hallan detenidas.

Se rumoreó que la arqueta había sido encontrada.

Esta mañana ha circulado con gran insistencia por Pamplona el rumor de haber sido encontrada la magnífica arqueta de marfil.

Los periodistas pidieron confirmación al gobernador civil y éste no quiso ni negar ni afirmar el rumor de referencia.

Los maestros de obras saben muy bien que el yeso de Tardienta no tiene rival.

### Sobre el hallazgo de las joyas robadas en la Catedral de Pamplona

PAMPLONA.—Hacia las diez de la última madrugada la Comisaría de Policía permitió a los periodistas realizar una visita ocular a las joyas recuperadas.

Ante la presencia de los objetos, quedamos con el ánimo deprimido por la vista de aquella barbarie. Un montón informe de objetos rotos, magullados, esmaltes saltados, cálices, coronas, rostrillos, todo ello partido en trozos.

En una mesa de la Comisaría estaban los tres pucheros, uno de barro, de unos dos litros de capacidad, otro igual de un litro y el tercero de porcelana. En estos pucheros, envueltos en serrín y arena, se ocultaban trozos de coronas, de

rostrillos, de cálices y algunas manedras.

En la misma mesa, vimos también una sierra de armazón de hierro para serrar madera, y una pequeña de las llamadas de pelo; una pistola; un soplete nuevo, comprado hace unos días en un almacén de San Sebastián, y un fuelle para el mismo.

Después, sobre otra de las mesas de Comisaría, se nos mostró el tesoro recogido, que aparecía como un montón informe de trastos viejos.

En veinticuatro paquetes, hechos por los agentes, estaban clasificadas las joyas, piedras y esmeraldas. Sobre la mesa aparecía un Cristo de unos 35 centímetros, arrancado de su base de madera, con un brazo doblado hacia la izquierda, y el otro partido en dos trozos.

## El ministro de la Gobernación hace grandes elogios de la actuación de la Guardia civil y de la policía

El señor Portela Valladares recibió esta mañana en su despacho a los Informadores con quienes conversó extensamente.

El ministro de la Gobernación se refirió al robo de las alhajas en la Catedral de Pamplona diciendo que, como ya se había hecho público, habían sido recuperadas en su mayor parte.

El señor Portela destacó la actuación de la Guardia civil y de la policía para recuperar lo robado, haciendo un gran elogio de la actividad y celo desplegados por ambas organizaciones del Estado.

Por otra parte se han descubierto estos días los autores de varios hechos delictivos, al poco tiempo de ser consumados, lo que prueba una organización de los servicios muy completa y positiva.

En San Sebastián—continuó diciendo el señor Portela—varios agentes detuvieron a los autores de varios robos y a la Guardia civil, en Barcelona, ha practicado la detención de los autores de varios actos de sabotaje cometidos contra los tranvías y autobuses del servicio público.

El ministro de la Gobernación repitió sus grandes elogios a las fuerzas de la Guardia civil y de la policía. Porque—añadió—si yo alguna vez juzgué su actuación aca-

Otro Cristo más pequeño, tiene las manos rotas.

El cáliz, partido en cuatro trozos, magullado, con los esmaltes rotos.

En un paquete recogido, había hasta 1.224 perlas sueltas y 81 perlas engarzadas en anillos de oro.

Otro paquete guardaba dieciséis monedas de las cuarenta y una robadas.

Las restantes, aparecían fundidas, en otro paquete, con un peso aproximado de dos kilos.

De las coronas de la Virgen y el Niño fueron arrancadas las perlas y los esmaltes y sus cajas destruidas y partidas en numerosos pedazos.

También estaba en un paquete la cruz esmaltada de Carlos III.

En otro paquete aparecía la llave y la medalla del toisón, con unas filigranas de oro, con sus esmaltes.

Luego, en el resto de los paquetes, y todo convenientemente seleccionado, esmeraldas, rubíes, diamantes, perlas, brillantes y pequeñas piezas y objetos, todos bárbaramente destruidos.

No podemos precisar ni afirmar los objetos que faltan, pero al parecer son los de más valor: la reliquia del Lignum Crucis, el precioso esmalte que estaba adherido al mismo, de la primitiva casa de Limoges, y el cordero del toisón, que sostenía las reliquias, no estaban entre los montones de objetos recuperados.

## LA REPOBLACION DE LA SIERRA DE LOARRE

Hace ya tres años el Distrito Forestal de Huesca redactó el correspondiente proyecto de camino forestal a la sierra, como previo a los trabajos de repoblación de la misma, cuya necesidad es por todos conocida.

Además este camino facilitaría el acceso al famoso castillo y contribuiría grandemente al desarrollo del turismo en esta provincia.

Como quiera que hasta el momento presente nada se ha conseguido sobre este particular, el Ayuntamiento se propone gestionar que bien con los recursos para el paro obrero, o con la consignación especial para estos trabajos, se subaste dicho proyecto, que tan positiva utilidad producirá para el país, y a tal efecto va a dirigir las oportunas instancias al ministerio de Trabajo y al de Agricultura.

Es de esperar que la Diputación provincial preste su apoyo moral y coadyuve a la ejecución de esta obra, para cuya realización han ofrecido su concurso Turismo del Alto Aragón y otras entidades.

Confía Loarre que todos los diputados por la provincia, y especialmente el señor Romero Radigales, apoyarán este deseo, y que este camino se ejecutará en plazo breve.—C.

Loarre, Agosto 1935.

## EL CONCURSO PROVINCIAL DE GANADOS

Va pasando el tiempo y sin darnos cuenta llegarán las fiestas de San Andrés con el Concurso de Ganados, que fundadamente debemos aspirar supere al de años anteriores.

El Ayuntamiento de Huesca aun no tiene decidido lo del ferrial, tantas veces discutido y que tan necesario es, más que para estas tradicionales ferias, para las otras que periódicamente se celebran en nuestra ciudad y sobre todo para establecer un mercado mensual de ganados que tanto contribuiría al desarrollo comercial y económico de Huesca, máxime dada la tendencia creciente de la ciudad y pueblos comarcanos de criar ganado, en especial corderos y terneros.

Fero seguramente preocupa al Ayuntamiento la organización del Concurso provincial de Ganados, para el que no habría de faltar el concurso del Estado, máxime siendo subsecretario de Agricultura el señor Romero, y subdirector de Ganadería otro hacedor ilustre, el señor Arán San Agustín. Hora es ya de concretar sobre este asunto y empezar la necesaria propaganda para el mejor éxito del mismo.



# Las autoridades confían en rescatar las joyas que faltan del tesoro de la Catedral de Pamplona

## NOTA DEL DIA

¿Se declarará la guerra entre Italia y Abisinia el día 15 de Septiembre próximo, como anuncian los periódicos ingleses? Ya parece inevitable el conflicto armado entre ambas naciones, y una ola de temor invade a Europa. Para atraer a Francia a su causa, Inglaterra, por boca de su representante en la fracasada Conferencia Tripartita, mister Eden, ha lanzado al mundo las dos noticias escalofriantes: Primera: «El día 15 de Septiembre, Italia atacará a Abisinia mediante el bombardeo aéreo de Addis Ababa.» Segunda: «Alemania invadirá la nación austríaca.» ¿Verdad? ¿Fantasía? La primera noticia ya parece indudable, a no ser que la Sociedad de Naciones logre parar el golpe guerrero, cosa poco probable, pues desde que se constituyó la tal Sociedad no ha conseguido jamás el menor éxito de esa índole.

En cuanto a la segunda... tiene todos los caracteres de un globo lanzado para llamar la atención de Francia, que no se sabe cómo va a poder mantener a un tiempo la Sociedad de Naciones y su amistad fuerte con Italia. Por otra parte, ésta se halla decidida a no retroceder en el camino emprendido. Inglaterra manifiesta que en la próxima reunión de Ginebra no adoptará una actitud de espectador impasible.

Europa atraviesa el momento más grave que se ha presentado desde 1918. Dios haga que un rayo de luz de gracia llegue a las mentes directoras de las naciones en pugna y les haga retroceder de sus propósitos bélicos. España quiere ser neutral en la próxima contienda, como lo fué en el conflicto de 1914-1918. Pero, ¿la dejarán vivir su vida?

### Manifestaciones del ministro de Instrucción

El señor Duale, al conversar en su despacho oficial con los informadores, les dijo que tenía en proyecto la organización en Lisboa de una exposición del libro español y los derivados de esa industria y que quizá se constituyese un importante depósito de libros al igual que se ha hecho en Mejico.

Añadió el ministro que tenía el propósito de visitar la capital portuguesa en el mes de Noviembre próximo.

Los periodistas le dijeron que se recibían numerosas quejas de alumnos que iban a matricularse a la Universidad y a los que se les exige determinados documentos para la comprobación de la edad de quince años.

El ministro ofreció dar a la publicidad una disposición encaminada a cortar estos entorpecimientos.

### El señor Gil Robles a Azcoitia

El ministro de la Guerra señor Gil Robles, no acudió hoy a su despacho oficial, pues salió para Azcoitia donde se propone pasar unos días al lado de sus familiares.

### Hablando con el ministro de Justicia

Este ministerio es pobre—dice—y en él se pueden hacer pocas economías

En el ministerio de Justicia los informadores fueron recibidos por el señor Casanueva.

Un periodista le preguntó: —¿Cuándo celebrará usted la entrevista con el ministro de Hacienda a fin de determinar la aplicación de la ley de Restricciones?

—Yo dije al señor Chapaprieta que estoy a su disposición siempre y espero a que sea él quien señale la fecha oportuna. Creo que será mañana o pasado.

De todas formas —añadió—el ministerio de Justicia es pobre y en él se pueden hacer muy pocas economías.

Otro informador le dijo que circulaba el rumor de que los servicios afectos al ministerio de Justicia iban a pasar a depender del Tribunal Supremo.

—No se ha pensado siquiera en ello, señores.

### Chapaprieta y Lucía hablan para fijar la aplicación de la ley de Restricciones en Comunicaciones

Esta tarde se reunieron los señores Chapaprieta y Lucía para sostener un cambio de impresiones sobre las economías que pueden obtenerse en el departamento de Comunicaciones mediante la aplicación de la ley de Restricciones.

No compre yeso barato. Lo saldrá más caro. Compre siempre yeso de Tardienta

Ayuntamiento se acordará dirigirse al Gobierno para solicitar se aumente a veinticinco millones de pesetas la subvención en concepto de capitalidad y que esta cantidad se señale como fija para sucesivos presupuestos.

### Manifestaciones del ministro de Industria

Al recibir el ministro de Industria a los periodistas les manifestó que no creía que en su departamento se puedan hacer grandes reformas con motivo de la aplicación de la ley de Restricciones.

Dijo que tenía preparados algunos proyectos de gran interés en orden a la economía nacional.

Si, en la refundición de Ministerios que se lleve a cabo, según la orientación que tiene el Gobierno para suprimir gastos, este Ministerio desapareciera, tales proyectos serían aprovechables para el organismo que se encargue de las funciones ahora dependientes del Ministerio de Industria.

Terminó diciendo que como quiera que el Ministerio de Industria cada día adquiere más importancia y desempeña en la vida nacional una misión de gran interés, cree que no desaparecerá.

### Sobre la conferencia que, para la aplicación de la ley de Restricciones, sostuvieron los señores Chapaprieta y Lucía

La conferencia que los ministros de Hacienda y Comunicaciones sostuvieron para cambiar impresiones sobre la aplicación de la

### Después del fracaso de la Conferencia Tripartita

En Abisinia se estima muy grave la situación

ADDIS ABABA.—Según el enviado especial de la Agencia Havas, a consecuencia del fracaso de la Conferencia Tripartita, en los círculos oficiales se estima la situación más grave que nunca.

Sin embargo, se soporta lo ocurrido con tranquilidad perfecta, a pesar de la decepción grandísima que ha producido la ruptura de las negociaciones de París.

ADDIS ABABA.—En los círculos oficiales se declara que después de las esperanzas que había de que se conseguirían resultados rápidos y eficaces en la Conferencia Tripartita de París, el Gobierno etíopico, decepcionado, no tiene más esperanzas que las que pueden fundarse en la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Dicho Gobierno desea vivamente que en la sesión del 4 de Septiembre, la Asamblea de Ginebra resuelva definitivamente la diferencia en forma equitativa, sin establecer distinciones entre las grandes y las pequeñas potencias.

En Alemania se temen repercusiones

BERLIN.—En los círculos políticos alemanes se continúa observando la misma estricta reserva que se impusieron desde que se iniciaron las conversaciones de la Conferencia Tripartita.

La situación se considera muy grave y la diplomacia del Reich se preocupa ahora de las repercusiones que en la situación de Europa puedan tener las hostilidades.

ley de Restricciones, duró más de dos horas.

Era la primera entrevista que celebraba el señor Chapaprieta con compañeros de Gobierno en esta segunda etapa para la aplicación de la ley.

El ministro de Comunicaciones, cumpliendo lo ofrecido a los periodistas antes de reunirse con el señor Chapaprieta, les dió una referencia de lo tratado.

Les dijo que habían cambiado impresiones encaminadas todas a la aplicación del espíritu restrictivo de gastos en cada presupuesto. Con referencia al de Comunicaciones se ha visto que es lo que podía ser anulado y lo que es susceptible de disminuir las consignaciones.

Un periodista le preguntó: —¿Han fijado ustedes las partidas en las que serán introducidas las economías? —No. En esta reunión se ha mirado más al porvenir que al presente.

### Lo que dice Chapaprieta

También el ministro de Hacienda habló sobre la entrevista celebrada.

Dijo que se habían fijado ya acuerdos sobre las bases principales del Presupuesto.

Volvió a reiterar el ministro lo que tantas veces tiene dicho; que no quedará ningún funcionario en la calle, pues en caso de fusión de ministerios, pasarán de unos departamentos a otros a prestar servicios. Tiene el propósito de respetar todos aquellos derechos que, de manera legítima hayan sido adquiridos por los funcionarios públicos.

Añadió que mañana celebrará otra entrevista con el ministro de Justicia.

### Más sobre las joyas robadas en Pamplona

Se supone que el relojero detenido en sus declaraciones ha dicho que la arqueta estaba oculta en el monte, en Irurzun, a unos once kilómetros de Pamplona y que allí estaba puesta a buen recaudo para si se encontraban dificultades para su venta en España, llevarla a Francia.

### Barcelona

Ha celebrado hoy Consejo de Gobierno de la Generalidad.

El presidente señor Pich y Pon manifestó a los periodistas que la reunión de hoy había tenido carácter administrativo y que no se facilitaría referencia.

Añadió que el día 23 próximo pasará por Barcelona el ministro de Defensa Nacional de Bélgica.

Los periodistas preguntaron al Consejero señor Durán y Ventosa si era verdad que los consejeros de la Lliga, disgustados por las manifestaciones del ministro de Instrucción Pública sobre el funcionamiento de la Escuela Primaria en Cataluña, pensaban dimitir de sus cargos.

El señor Ventosa no contestó a la pregunta hecha por los informadores. Entonces se le dijo que el presidente señor Pich y Pon había dicho que ahora había más penetración que nunca entre los consejeros.

—Pues entonces me adhiero plenamente a esas manifestaciones.

## Noticias breves

ZARAGOZA.—Ha tomado posesión de su cargo el gobernador civil señor Duolo, dándosele el gobernador saliente señor Otero.

OVIEDO.—El gobernador general ha dicho que se van a subastar varias carreteras en la provincia, con objeto de dar trabajo abundante.

MALAGA.—Ha tomado posesión de la Alcaldía el literato don Salvador González Anaya, presidente de la Academia de Bellas Artes, asistiendo los concejales de Acción Popular y radicales. Se cambiaron discursos.

OVIEDO.—Han quedado en libertad los huelguistas detenidos del ramo de la construcción, reintegrándose al trabajo.

SAN SEBASTIAN.—Un automóvil arrolló en Villabona a un joven de 23 años, que salía de un bar, matándolo.

HARO.—Ha quedado totalmente destruido el edificio tintorería incendiado en la noche del domingo. Las pérdidas suman doscientas mil pesetas, y ha resultado muerto Antonio Ruiz y herida grave su esposa.

LAS PALMAS.—Ha llegado en avión a Iñal el general Capaz con sus ayudantes de campo.

CADIZ.—En las proximidades de Chiclana se ha producido un choque entre un auto y un carro, resultando muertos los conductores de ambos vehículos.

BARCELONA.—En las cocheras de los tranvías ha estallado un artefacto. Momentos después ha explotado otro.

VALLADOLID.—Cuando un niño de cinco años se hallaba examinando una escopeta se le disparó, matándose.

ALMERIA.—El tren ascendente ha arrollado a un hombre que no ha podido ser identificado.

### Provincias

Envío de una causa

GIJON.—La causa por los sucesos revolucionarios de San Martín del Rey Aurelio ha sido remitida a la Audiencia. El Consejo de Guerra para ver y juzgar esta causa se celebrará transcurridos veinte días.

Le explota una bomba

OVIEDO.—En Rieza, el vecino José Villanueva encontró abandonada una bomba. La tomó y cuando estaba examinándola le hizo explosión en las manos, dejándole el cuerpo horriblemente destruido.

### Extranjero

Un navío alemán para atacar a las grandes unidades

LONDRES.—Los periódicos dan cuenta de que el Almirante alemán busca voluntarios para la tripulación del navío «Chinchilla». Tiene veinte metros de largo y desarrolla velocidades de cuarenta nudos. A corta distancia puede torpedear a las grandes unidades, no ofreciendo el blanco, pues solamente asoma sobre la superficie una chimenea. Además la huida es fácil por la gran velocidad que desarrolla.

Del incendio en la Exposición de Radio de Berlín

BERLIN.—Los trabajos de extinción para dominar el fuego declarado la noche pasada en la Exposición de Radio de Berlín continuaron con gran actividad, pues las llamas, desde los primeros momentos, adquirieron gran desarrollo.

Después de ser destruidos tres pabellones de dicha Exposición, el fuego se propagó al parque.

Sobre las once de la noche quedó el fuego localizado, pero continuaron los trabajos para conseguir la total extinción.

Después de algunas horas de lucha se consiguió dominar en su totalidad el siniestro.

El número de víctimas a consecuencia de este fuego es de veintiséis. Uno de los heridos ha fallecido esta misma mañana.

Se han adoptado toda clase de medidas para el rápido desescombramiento y dejar en condiciones la Exposición para que continúe funcionando.

Desmintiendo un rumor

LONDRES.—Un comunicado oficial de Abisinia desmiente el rumor recogido por algunos periódicos de haber sostenido una batalla soldados abisinitos y tropas francesas.

Para estudiar la situación internacional

LONDRES.—El jueves de la semana en curso se reunirá el Consejo de ministros con el fin de estudiar la situación internacional después del rotundo fracaso de las negociaciones en París.

Diez y siete muertos en un hundimiento en las obras del Metro

BERLIN.—Esta mañana se ha registrado un importante hundimiento en las obras de construcción del Metro Horman Cobre.

La galería hundida tiene una longitud de cincuenta metros.

Se teme que numerosos obreros que estaban en la galería hundida hayan quedado muertos envueltos entre los escombros.

Ha sido una fortuna el que el hundimiento haya ocurrido a una hora en la que la mayoría de los trabajadores estaban fuera de la galería subterránea, pues habrían ido a disfrutar del descanso.

Se dice que los muertos se elevan a diez y siete.

Las tropas del Gobierno ayudan a la policía para contener a la muchedumbre agolpada en el lugar donde se ha desarrollado el accidente.

La catástrofe hubiera sido de alcance mucho mayor a no ser por la serenidad del conductor del tranvía que hacía el recorrido por esa parte. Al llegar el vehículo cerca del sitio donde había ocurrido el hundimiento, el conductor se apercibió y dió marcha atrás, evitando que el tranvía, que iba lleno de viajeros, cayera a la pista abierta.

Son condenados a muerte cuatro funcionarios en Rusia

MOSCÚ.—Acusados de haber utilizado sus cargos administrativos para realizar especulaciones en provecho propio, cuatro oficiales ucranianos del Comisariado de Agricultura han sido condenados a pena de muerte y otros veintidós sentenciados a diversas penas de prisión, que habrán de cumplir en los campos de concentración.

Se alega que los procesados habían procedido a la venta de caballos, en los cuales se ganaban mil rublos en cada uno.

Hasta en Montecarlo va mal el juego

MONTECARLO.—El príncipe Luis, a la vista del balance rendido por el Gran Casino, como resultado del juego, ha decidido licenciar a los setenta y seis soldados que forman su reducido Ejército.

Muere la madre del canciller austriaco

VIENA.—A la edad de 74 años ha fallecido en esta capital la madre del canciller austriaco.

Alegria entre los católicos de Méjico

MEJICO.—En la población católica reina gran alegría por haber sido autorizada la reapertura de cinco iglesias al culto católico. Se cree que este hecho señala el punto de partida de una total rectificación del Gobierno en su política de persecución contra la Iglesia.

# Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

EL JUEVES SENSACIONAL PROGRAMA

Reprise, a PETICION, del film Metro Goldwyn Mayer, el acontecimiento más grande del cine sonoro.

## LA MUJER X

Interpretado por María Fernanda León, drón de Guevara, Rafael Rivelles y José Crespo

Totamente hablada en correcto castellano



# HUESCA Y SU PROVINCIA

### Huesca

#### Movimiento de población

Durante la semana última se ha observado el siguiente movimiento de población:

**NACIMIENTOS.**—Antonio Pérez Salué, Juan Antonio Puertas Cadevila, Joaquín Abella Malral, María Pilar Ferrer Blasco, José Escalona Cazarra, Lorenzo Bosqué Calvo, María Esperanza Barranquero Icaiz.

**DEFUNCIONES.**—Angel Piedrafitá Sesé, Ramón Chavanel Prín, Fernando Valerín Clordia, María de los Angeles Piedrafitá Sesé, Teresa Arilla Lucán, José Gabriel Escobar Sánchez, Joaquín García Navasal, Gabriel Albert Rivera, Pedro Puértolas Fernández, Mariano Delgado Tobajas, Vicenta Puértolas Oliván.

**MATRIMONIOS.**—Andrés Piayán Pérez y María Bernad Rodrigo.

### En Tolva

#### Boda distinguida

En la iglesia parroquial de esta villa, y ante el altar mayor, profusamente iluminado, contraeron matrimonial enlace el día 17 de los corrientes la bella y simpática señorita Eivira Bainad Romeo, de distinguida familia de esta localidad con el muy culto profesor de Primera Enseñanza de Camporellis don José Perisé Eltoro.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote doctor don Angel Turmo Perisé, primo del novio, actuando de padrinos la encantadora señorita Dolores Perisé, hermana del contrayente y don Angel Bainad, hermano de la desposada.

Firieron el acta sacramental como testigos de tan sublime acto don Joaquín Turmo y don Angel Bainad.

Asistieron a la ceremonia las señoras doña Angeles Romeo, viuda de Bainad, madre la novia; doña Agueda Eltoro de Perisé, madre del novio; doña Pilar Perisé de Turmo, doña Javiera Coll de Perisé, doña Teresa Martínez de Romeo, doña Natividad Romeo, do-

## Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'30	Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 8'45 (1)	Segundo » a las 10'15 (1)
Tercer » a las 18	Tercer » a las 20

Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA:
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15
Tercer » a las 18'45 (1)	Tercer » a las 20'15 (1)

Billetes reducidos de ida y vuelta para todos los servicios.—Encargos a domicilio.

(1) Sin paradas.

## ¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. ARRORREARIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

**Don Pedro Arregui Tornés.**—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, 1.º. —HUESCA

# GRAN BALNEARIO DE TIERMAS

## Provincia de Zaragoza

### Aguas Clorurado Sódicas Sulfurosas

Curaciones maravillosas de reumatismo, gota, parálisis, sífilis y enfermedades de los bronquios, matriz y corazón.

Las únicas en España que por su abundantísimo caudal permiten tomar los baños en agua corriente por su temperatura de 41 grados en el punto de emergencia y 38 en las pilas y piscinas; no es necesario ni calentarias ni enfriarlas, y la poca distancia que se emplea del punto donde nacen, hacen que conserven el poder curativo, siendo rápidas y sorprendentes las curaciones del reumatismo y las neuralgias, como la clíptica especialmente.

Recientes estudios han demostrado que los niños escrofulosos y anémicos se curan también en Tiernas.

Temporada oficial del 15 de junio al 30 de Septiembre. Servicio de automóviles a los trenes correos de Liédena y Jaca. Se entregan folletos gratis en el KIOSCO X, Porches, Huesca.

Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario, en el mismo, el que les contestará a correo seguido.

# RELIGIOSAS “Academia Politécnica de San Pedro Apóstol,”

21 DE AGOSTO

Santos de hoy)  
Santos Bernardo, Donoso y Santa Juana.

Cultos del día  
Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa, a las seis y media, se aplicará en sufragio de don Ambrosio Gastán.

### Regimiento de Infantería Valladolid número 20

Este Regimiento saca a concurso la adjudicación del suministro de los artículos que a continuación se relacionan, para la comida de tropa de este Cuerpo, cuyo suministro empezará a regir en la fecha que a cada uno se le señala y será valedero durante un año.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito en sobre cerrado y lacrado dirigidos al Comandante Mayor en su despacho oficial antes de las once horas del día 16 de Septiembre próximo, en la cual se reunirá la Junta Económica para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será a prorrato entre los adjudicatarios.

**ADMINISTRACIÓN BERANGUER, 2, dpdo. : Teléfono 314**

## ‘La Ayerbense,’

Debido a circunstancias ajenas a la voluntad de la Empresa, se ha tenido que suspender el viaje que tenía en organización a Asturias y Galleta; pero, en su lugar, y para el día 26 del corriente, organiza otra excursión que, a pesar de no ser de tanta envergadura, tiene un gran atractivo, pues es a base de LOURDES, BAYONA, BIARRITZ, SAN SEBASTIAN, BILBAO, VITORIA, PAMPLONA, HUESCA; teniendo en cuenta que esta Empresa estudia estos viajes con toda atención, a fin de dar la máxima comodidad y economía al viajero.

**Precio a base de Hoteles, Pasaportes y viaje: 175 pesetas**

**ADVERTENCIA** Como ya son numerosas las inscripciones hechas para este viaje, se ruega a todo el que desee inscribirse que si lo puede hacer hoy no lo deje para mañana.

**Administración Beranguer, 2, dpdo. : Teléfono 314**

El sexo fuerte estaba representado por los señores don José Perisé, padre del contrayente; don Bartolomé Romeo, don Joaquín Turmo, don Mario Romeo, don Manuel Esparaber, don Angel Galindo, don Antonio Perisé, don Jaime Juanao, don Antonio Llaquet, reverendo don Salvador Callizo; don Joaquín Turmo Perisé, don Federico y don Emilio Masallé, de Tarrasa; don Rufino Bruno, de Barbastro; don Angel y don Mariano Zurita, de Benabarre; don Joaquín Bafalluy y otros cuyos nombres sienten no recordar.

Terminado el acto se trasladaron los nuevos esposos y la comitiva a la casa de la desposada, donde se dió un espléndido lunch en el que reinó la alegría propia en estos casos, brindando, al descorcharse el champagne, por la felicidad de los contrayentes.

Seguidamente los novios partieron en automóvil para Zaragoza, Pamplona, San Sebastián y otras ciudades del Norte, donde pasarán la luna de miel que les deseo sea eterna.

Reciban los nuevos esposos y sus respectivas familias nuestra más cordial enhorabuena.— Un asistente.

### Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

**Leandro Lorenz : Huesca**

Porches de Vega Armijo : Tel. 215

### Economía y Finanzas

#### Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 20 de Agosto de 1935

Deuda perpetua al 4 por 100 interior . . . . .	79'00
Bonos oro 6 por 100 . . . . .	238 00
Obligaciones Tesoro 5 por 100 . . . . .	101'15
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre . . . . .	101'20
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con . . . . .	98 50
Deuda amortizable 5 por 100, 1917. . . . .	99 40
Deuda amortizable 5 por 100, 1920. . . . .	99 40
Deuda amortizable 3 por 100 1928. . . . .	84'25
Deuda amortizable 5 por 100, Ferroviaria . . . . .	100'80
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100. . . . .	102'75
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100. . . . .	109 50
Acciones Banco de España. . . . .	602 00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos . . . . .	250 00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos. . . . .	151 00
Acciones F. C. Norte de España . . . . .	227'00
Acciones F. C. M. Z. A. . . . .	180'00
Acciones Unión Española de Explosivos . . . . .	671'00
Acciones Chades . . . . .	000'00
Telefónica preferente . . . . .	113 75

### Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pidánselas condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

**Pedro M. Caballero**

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

### Pérdida

de un lápiz de oro que se extravió en la plaza de Santo Domingo. Se gratificará a quien lo devuelva en la Administración de este periódico.

### Relación de las reses sacrificadas en el Mata-doro público:

ESPECIE	PESO	
	Kilos	Libras
Carneros . . . . .	36	515 000
Corderos . . . . .	38	332 700
Borregos . . . . .		
Ovejas . . . . .	8	89 800
Ternascos . . . . .	10	74 000
Vacas . . . . .		
Terneras . . . . .	4	382 500
Cerdos . . . . .		
Cerdillos de leche . . . . .		
Toros de lidia . . . . .		
<b>TOTAL . . . . .</b>	<b>96</b>	<b>1.394 000</b>

Huesca, 20 de Agosto de 1935.

### Regimiento de Infantería Valladolid número 20

Este Regimiento saca a concurso la adquisición del estercol y basuras del Cuartel que ocupa el mismo, a partir de 1.º de Octubre próximo.

Los que deseen tomar parte en él deberán presentar sus proposiciones por escrito y sobre cerrado y lacrado al Comandante Mayor en su despacho oficial antes de las once horas del día 16 de Septiembre próximo a cuya hora se reunirá la Junta Económica del citado Cuerpo para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Huesca, 19 de Agosto de 1935.

### Chocolates ORUS

de Zaragoza, debléndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

### Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba:

Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.

Especial número 12, de 5'15 pesetas libra, a 2'65.

Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2.

Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.

Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.

Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.

Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.

Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.

Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.

Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.

Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.

Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

Las calidades responden a los primeros precios

### Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), desde 5 pesetas.—Hoces, mangos, rastrillos, sierra, acero y pedernal para trillos.—Azúfres sublimados, nitratos, sosas, sulfatos de cobre, «Caldó Borgonés»

### MUCHOS MUEBLES. El que más barato vende

Se venden TRILLOS de ruedas a plazos, con buenas referencias

**Hierros-Drogas-Ferretería-Muebles**

## Joaquín Lafarga: Huesca

### Triumph

La insuperable máquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje

Al contado y a plazos

La fotografía barata sólo con UNIVEX

Surtido inmenso en toda clase de muebles y aparatos de radio

### Angel López

Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

## ¡ESE FUERZO PENOSO!

El hombre, sometido a un trabajo rudo y constante, o entregado a una continua y activa labor intelectual, es presa fácil de la Anemia, Inapetencia, Neurastenia y Agotamiento que ponen en peligro su vida. Estos peligros se evitan enriqueciendo la sangre, tonificando el cerebro y fortaleciendo los músculos, con el reconstituyente

### HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD**

¡Efectivo contra bilis y estreñimiento. Grupos en botellas precintadas. Pídanlo en farmacias.

Imprenta de LA TIERRA, HUESCA



# Consejos a un obrero marxista

El obrero que de buena fe—hay muchos así—tiene puestas sus ilusiones en las promesas de felicidad que le han hecho los marxistas debe de estar a estas horas perplejo y desorientado. ¿A qué le ha de hacer caso, a quién seguir?

Por un lado, los comunistas—prescindiendo de que están divididos en varios grupos rivales—le dicen que sólo ellos le llevarán a la soñada victoria; por otro, cada uno de los tres bandos que hay ahora en el partido socialista le advierte que no haga caso de los otros dos, porque o son unos traidores declarados, o no son de fiar.

Este obrero, a quien se le ha dicho que la unión hace la fuerza, se encuentra con que sus mentores no se entienden y que cada cual tira por donde le da la gana. Acostumbrado, además, a oír todo género de alabanzas de este o el otro camarada significado, poco menos que convertido en un semidiós, noña que de la noche a la mañana el ídolo es puesto en la piqueta por los mismos que antes le aplaudían y ensalzaban, y que de jefe hay un froteo de insultos y acusaciones. Y el pobre obrero ingenuo no sabe a qué carta quedarse y empieza a sos pechar que está haciendo de muñeco en una farsa.

Así es. Le han imbuido la idea de que, en cuanto la revolución destruya a la burguesía, no va a ser explotado por nadie y no tendrá amo ni señor. Y se lo ha creído. El cree, a pies juntillas, que, por ejemplo, en Rusia se quedan los obreros con el producto íntegro de su trabajo y que allí sólo mandan ellos. Lo cree porque a distancia no ven claramente las cosas y tiene que fiarse de los camaradas que saben más que él, que es un buen principio para que no obre por cuenta propia. En realidad, ¿cuándo hace algo por su cuenta? ¿Acaso no tiene jefes? ¡Ah! Pero la ilusión de ganar todo lo que produce su trabajo y, además, de mandar...

Si le hubieran adoctrinado lealmente, sabría que eso de quedarse con el producto íntegro de su trabajo es una mentira. El propio Carlos Marx, en uno de sus libros, en la «Crítica del programa de Gotinga», ha dicho pestes de esa teoría y demostrado su imposibilidad. Aunque haya burguesía, siempre se tendrá que quitar al obrero una parte del producto de su trabajo. No se la llevará el burgués, pero se la llevará el Estado, la colectividad o como quiera decirse. Entre otras razones, porque si cada cual se apropiara el valor total de su trabajo—¿y quién fijaría ese valor?—, ¿qué es lo que quedaría para las necesidades y el progreso colectivo? Nada.

Ya sabía desmoronado algo una de sus ilusiones engañosas, obrero. Sin embargo, sigue acariciando la suposición de que vas a conseguir la igualdad. «Todos seremos iguales», le dices. Otra quimera. Si fueras a Rusia y pudieras ver la realidad por tus propios ojos, no por lo que te dijeran, te encontrarías con tantas o más categorías de salarios y sueldos que en cualquier país capitalista. Lo cual, si, como te han enseñado tus maestros, el modo de ser social está determinado por la posición económica, indica que allí sigue habiendo clases—quizás más que antes—y que las de abajo son explotadas por las de arriba. ¿De dónde, si no es del trabajo «no pagado»—de la plusvalía creada por los obreros de remuneración más baja—, puedan salir los grandes sueldos y jornales de las altas categorías sociales? ¿Igualdad?

Por si acaso, pide a tus profesores socialistas que te lean lo que Marx criticaba al anarquista Stirner a propósito del igualitarismo; lo que los grandes teóricos marxistas, Lenin inclusive, han escrito en el mismo sentido y lo que Stalin le decía sobre esta cuestión a Emil Ludwig y fue publicado en «Belchevik», órgano del C. C. del Partido comunista ruso. «El igualitarismo—ha dicho Stalin—no tiene nada que ver con el socialismo marxista.» Ya ves en lo que quedan, obrero engañado por el marxismo, tus sueños de igualdad. Y si pudieras darte libremente un paseo por Rusia quedarías plenamente convencido del engaño.

¡Pero allí mandan los obreros! Otra ilusión tan falsa como las anteriores. De ella y de algunas cosas más que te tiene sorbido el seso hablaremos otro día. De momento, reflexiona. Decía Federico II de Prusia que, si sus soldados comenzasen a pensar, ninguno pero permanecería en las filas. Muchos de vosotros, si comenzaseis a pensar sin falsilla, tampoco seguiríais en el marxismo. Nos tienes por enemigos tuyos. Estás completamente equivocado. Pero, en fin, del enemigo el consejo. Escúchalo lo que te decimos y reflexionalo libremente. Decide después, que es lo razonable, y no antes, que es lo absurdo.

OSCAR PEREZ SOLIS.

## La exposición que organiza el Cent o Ob-ero Aragonés de Barcelona

En atento besalamano nos comunica el alcalde ejerciente señor Pellicer haberse recibido en la Alcaldía un escrito del Centro Ob-ero Aragonés de Barcelona comunicando que, con motivo de la ampliación de su local social desea concurrir a la exposición que organiza tal entidad el mayor número de artistas aragoneses.

Esta exposición tendrá lugar el próximo mes de Octubre. Lo que se hace público para conocimiento de los artistas a quienes pueda interesarle su concurrencia a tal exposición,

## Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL Consulta de once a una ZARAGOZA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESCUELAS HASTA LAS DOS DE LA TARDE

## LEYENDO PERIODICOS

### Signos humillantes

Dice un diario de Madrid; «Los trabajadores españoles tropiezan con dificultades insuperables en Francia, Cuba, Argentina, etc.»

Y, sin duda, como réplica, entran en España en masa los judíos, y los ladrones internacionales pueden financiar «negocios» como el de Pamplona, con toda tranquilidad.

Ahora recordamos una frase del poeta Pemán:

«Cuando España deja de tener voluntad de Imperio, comienza a tener sumisión de colonia.»

### Ilusiones inocentes

«La Vanguardia» ha publicado unas manifestaciones de don Miguel Maura, según las cuales condiciona este señor su entrada a formar parte del Gobierno:

Y dice que en caso de que acepte el favor, pedirá la cartera de Gobernación.

Levantamos la vista del periódico y la ponemos en otro artículo que se titula así:

«Soñar despierto».

### Arañando la herida

«El Gobierno del Reich regala a la Universidad de Oviedo 1.500 volúmenes de gran interés.»

Eso es acumular materiales para el próximo y nuevo incendio de la Universidad; que ya preparan los revolucionarios y energúmenos marxistas, los protegidos por el insustituible Consejo de Cultura de la República Española.

España es una paradoja viviente.

### Hay que aclarar eso

«Una tormenta de piedra ha destruido los vitales, considerando se perdida la cosecha vitícola de este año.»

Habría que modificar el cantar: «Pa la Virgen de Agosto—pin tan las uvas—y pa la de Septiembre—ya están maduras».

Si no apedrea entre tanto...

## Del Gobierno civil

### El ejercicio de la Censura de Prensa

Ayer nos facilitaron en el Gobierno civil la siguiente nota:

«Según ya se ha manifestado en ocasiones anteriores, motivadas por quejas de la Prensa local, del distinto trato que recibe de la censura con relación a la de otras provincias, es debido en cuanto respecta a las instrucciones de estricto cumplimiento que se reciben de Madrid, donde se halla centralizado el servicio, pudiendo obedecer la diversidad, a que en algunas provincias se reciben con retraso dichas instrucciones o a alguna otra causa ignorada.

A fin de evitar en lo sucesivo, desigualdades y perjuicios a la Prensa, y sin perjuicio de cumplir en todo caso las órdenes e instrucciones superiores, se han adoptado las medidas convenientes.»

## Caramelos de San Lorenzo

MARCA REGISTRADA

Cofeterías de Mezapán

Confitería SOLER

## Labradores

Antes de comprar los abonos, consultad precios, a la casa de Tristán, Coso Bajo, 96, Huesca. Y de Tardienta, a 1'30 saco.

## Pulsera hallada

En esta Redacción se ha depositado una pulsera hallada días atrás en la vía pública.

Se entregará a quien acredite ser su dueño.

Teléfono de «La Tierra»; 75

## Desde Abiego

### Sus fiestas

Con el esplendor, animación y brillantez acostumbrados se han celebrado las fiestas en honor de San Joaquín.

En lo religioso se distinguió la muy solemne misa, con numerosa concurrencia de fieles, que se celebró en la iglesia del convento de monjas de San Joaquín, oficiando el reverendo cura párroco don Antonio Gracla, admirablemente cantada y acompañada al órgano por el cura de las beneméritas monjas clarisas.

Ocupó la sagrada cátedra el muy culto Padre Fray Angel Monclús, franciscano, digno hijo de este pueblo, pronunciando un vibrante e inspirado sermón, con elocuente palabra y magnífica voz; exponiendo después de tierna y conmovedora salutación a María Inmaculada, la humildad, mansedumbre y santidad que caracterizan a tan excelso Patriarca, consiguendo llevar a todos los corazones el más profundo amor y veneración al amado Patrón.

El domingo 18, por la tarde, tuvo lugar en la Santa Iglesia parroquial la anunciada Conferencia social religiosa por nuestro buen paisano el citado Fray Angel, estando la gran nave de la iglesia materialmente atestada de personas de ambos sexos, especialmente de hombres.

Disertó poniendo de gran ejemplo el sacrificio de Cristo por los hombres, exhortando a cumplir con los deberes sociales, con amor mutuamente los pobres y ricos para evitar toda lucha y maliciar y disfrutar de la verdadera paz y alegría.

Su inspiración y claridad sirvió para conmover al auditorio.

Querida Dios que la buena semilla esparcida fructifique debidamente y que la gente creyente luchemos por la causa iniciada por el antecitado respetable Padre Angel Monclús.

También las fiestas profanas estuvieron muy animadas, con alegres pasacalles, conciertos y grandes y variados bailes en el Salón Moderno y en la plaza del Val, actuando dos renombradas orquestas, concurrendo a los mismos numerosos y bellas señorías, tanto de la localidad como de pueblos circunvecinos, que con su gran simpatía y belleza contribuyeron a dar mayor realce a los referidos actos, no siendo posible citarlas porque sería una lista interminable.

Una cosa tengo que lamentar en las fiestas de ahora, como aragoneses y amante de lo nuestro, y es recordando la ausencia en que se tiene a aquellas arcaicas y bellas costumbres de antaño, aquellas fiestas en las que reinaba franco regocijo y alegría, que ya el víspera se anunciaban con la clásica rondalla; hoy ni tan siquiera se oye cantar una verdaderamente aragonesa y esto se explica, antes hasta las últimas capas sociales obraban bajo el impulso de la fe, hoy con la irreligión reinante la fe entivada o perdida, se perdieron las bellas tradiciones.

F. OLIVÁN LOSCERTALES.

## Un Centenario en Graus

El próximo día 28, a las nueve de la mañana, darán principio en la importante villa de Graus los actos organizados para conmemorar el Centenario del nacimiento de quien fué ilustre y benemérito gradense don José Salameiro, ffo de don Joaquín Costa, académico de la de Ciencias Morales y Políticas, consejero Instrucción Pública y prelado doméstico de Su Santidad.

Agradecemos la invitación que para dichos actos nos ha dirigido el digno alcalde de Graus don Vicente Sambancat.

## ODEON

Siempre los mejores films. El domingo: Los ases de la hilaridad, Ston Laurel y Oliver Hardy, en EL ABUELO DE LA CRIATURA, totalmente hablada en español.

## LO QUE DICE LA PRENSA

### EL SIGLO FUTURO

Comentando la ley de Restricciones, dice:

«En el telar la aplicación de la ley de Restricciones suponemos lo mucho que tendrá que «cortar» en Instrucción Pública.

¿Han pensado los ministros en el Cuerpo de Inspectores de primera enseñanza?

Llopió, en su deseo de servir a sus amigos, creó plazas y más plazas, dándose el caso de haber varias provincias con más de veinte inspectores, y Madrid una de ellas.

¿Se llegará a la poda que ese Cuerpo necesita?

¿Continuará un Inspector de provincia agregado al Museo Pedagógico, en las Misiones pedagógicas, en la Facultad de Pedagogía, en la Junta de Relaciones culturales y en la Secretaría técnica del ministerio?

¿Continuará su esposa, profesora de Escuela Normal, en el Colegio de Sordomudos y en la Escuela del Hogar?»

### LA NACION

Refiriéndose a un artículo escrito por Albornoz sobre Justicia, se expresa así:

«Aquel funesto atropellador y un poco cómico ministro del bienio, el jurisperito don Alvaro de Albornoz, que primero en Justicia atropelló a los jueces y después en Agricultura dejó secos todos los prados de España, tiene la tranquilidad de escribir un artículo sobre la Justicia y el nuevo régimen»

## DE SOCIEDAD

En casa de la señora viuda de Menferré, se encuentran pasando unos días, procedentes de Madrid, el oficial de la Unión Ibero Americana, don Mariano Pérez y su bondadosa señora.

De Saugarrán llegó la distinguida señorita Dolores Laguna Guillén.

Saló para Madrid la bellísima señorita Carmen Pérez.

Después de pasar unos días en nueva ciudad, donde ha actuado en la velada de boxeo que se celebró en las pesadas fiestas, regresó a Barcelona, José Rodríguez Minguell, boxeador con residencia en dicha capital catalana.

## Accidente de automóvil

Particularmente hemos recibido noticia de un accidente de automóvil ocurrido en la tarde de ayer en la carretera de Ansó a Jaca.

Parece ser que un relojero ambulante iba recorriendo pueblos realizando su industria con un automóvil de su propiedad.

En la mencionada carretera, quizá por una falsa dirección, se precipitó el coche a un barranco, de donde fué recogido por otro automóvil de viajeros que acertó a pasar por dicho lugar.

En una casilla próxima se presió un colchón para trasladar al referido relojero, que al parecer se hallaba herido, a Jaca.

Como hemos dicho no se han recibido noticias oficiales del referido suceso.

**LUIS RAMON GRACIA**  
MÉDICO  
PARTOS Y MATERNIZ  
Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid  
Consulta, de once a una  
Coso de Galán, 45, principal HUESCA

## ¡LABRADORES!

La Sociedad Anónima Punt Blanc, que tiene sus grandes campos de Plantación de Pelltre en Punta Blaba (Tarragona), ha puesto a la venta el Anil Cort, producto que mata la palomilla y evita el recalentar toda clase de Cebadas, mata el corchillo del trigo y toda clase de insectos que atacan a los granos; producto completamente garantizado e inofensivo; podréis evitar todo esto con muy pocas pesetas. (Las cosechas, empleando Anil Cort, las tendréis todo el año como el día que se cogieron).

Depósito: Angel Bayego : Blecua (Huesca)

## Parque del Deporte

LUGAR DE TEMPERATURA IDIAL

Todos los días SELECTO BAILE VERMOUTH Por la Orquesta Merry Boys

PARA EL DOMINGO, 25: Gran Concurso de parejas de baile Cien pesetas en premios

Podrán tomar parte cuantas parejas lo deseen. La inscripción es libre y gratuita, pudiéndolo hacer cuantas parejas lo soliciten hasta media hora antes de empezar. Los bailarines objeto de concurso serán: SCHOTIS, VALS, TANGO y FOXTROT. Un premio de 25 pesetas será asignado a cada bailarín; si el jurado lo declarase desierto, será entregado a la concurrencia, mediante sorteo.

Para más detalles, consultad en el PARQUE DEL DEPORTE